

**GOBIERNO TRADICIONAL DE TATEI KIE SAN ANDRES COHAMIATA  
MUNICIPIO DE MEZQUITIC, JALISCO.**

---

**ASUNTO: LO QUE SE INDICA.  
OFICIO: 93/SAC/2020.**

**PROYECTO HUICHOLAS LOS ULTIMOS  
GRADIANES DEL PEYOTE:**

El que suscribe el **C. LINO LÓPEZ DE LA CRUZ**, gobernador tradicional de la Comunidad Indígena de Tateikie, San Andrés Cohamiata Municipio de Mezquitic Estado de Jalisco. Para informarle que de la iniciativa sobre el proyecto que se está implementando "**APOYO AL ESCUDO DE SALUD ESPIRITUAL WIXARIKA**" avalamos se ejecute dicho proyecto en beneficio de las comunidades wixaritari, ya que en la actualidad enfrentamos dificultades con la Pandemia Covid-19. Así mismo dicho apoyo será necesario y de mucha utilidad para el Cambio de vara, la cual, es una de las ceremonias más importantes dentro de nuestra cultura wixarika.

Sin más por el momento se levanta la presente agradeciendo de antemano las atenciones que se le brinde al presente.

**A 12 DE OCTUBRE DE 2020  
POR EL GOBIERNO TRADICIONAL**

LL



**C. LINO LÓPEZ DE LA CRUZ**  
**GOBERNADOR TRADICIONAL**

GOBIERNO TRADICIONAL  
SAN ANDRES COHAMIATA  
MUNICIPIO DE MEZQUITIC, JALISCO

**LIC. EMILIO LAURENCIO  
HERNÁNDEZ BAUTISTA**  
**SECRETARIO**



ORGANO DE REPRESENTACION COMUNAL TRADICIONAL



ADMINISTRACION 2020



Comunidad Wixárika San Sebastián Teponahuatlán  
Municipio de Mezquitic, Jalisco.

**Asunto: Aval**

**PAOLA STEFANI**

Productora de Huicholes: Los últimos Guardianes del Pellote

**HERNAN VILCHEZ**

Director y Productor de Huicholes: Los últimos Guardianes del Pellote

**PRESENTE**

En atención al oficio S/N, mediante el cual se solicita aceptación y apoyo referente a la venta de una edición especial del documental **Huicholes: Los últimos Guardianes del Pellote**, una película que permite exponer o demostrar la lucha política y espiritual de los pueblos originarios Wixárika, en específico para la defensa del territorio sagrado y la exigencia de la cancelación de las concesiones mineras en wirikuta del Estado San Luis potosí. En este sentido, la comunidad Wixárika San Sebastián Teponahuatlán tiene a bien considerar, respaldar y admitir se realice la producción de la campaña, se haga el trabajo promocional con la gente de otros países, y de esta forma se permita lograr el mayor número de ventas.

Sin duda, siendo un proyecto de gran impacto en el ámbito de nuestros patrimonios culturales y organizativas, ya que con la difusión que se pretende permitirá conseguir más conciencia y apoyo solidario en la defensa de nuestro lugar sagrado wirikuta, razón por el cual otorgamos el consentimiento y aval para la ejecución satisfactoria del proyecto.

**ATENTAMENTE**

**A 21 de septiembre del 2020**



**PASCUAL AGUIRREZ MARQUEZ**

Gobernador tradicional

GOBERNADOR  
COMUNIDAD WIXARICA  
SAN SEBASTIAN TEPONAHUAXTLAN  
MEZQUITIC, JALISCO



**Asunto: lo que se indica**

**PAOLA STEFANI** Productora de Huicholes: Los últimos Guardianes del Pellote,  
**HERNÁN VILCHEZ** Director y Productor de Huicholes: Los últimos Guardianes del Pellote

Es un gusto saludarlos, agradecerles por todas sus iniciativas solidarias a favor de los pueblos Wixárika, y a la vez, de ser posible les solicito apoyo en especie que serán utilizado en el mes de enero 2021 para el **cambio de la vara** de mando de las autoridades tradicionales administración 2020. Siendo los siguientes conceptos de insumos:

- 10 paquetes de cerillos de 50 piezas
- 10 kilos de galletas animalitos
- 7 paquetes de cigarros golf de 10 piezas
- 8 cajas de cerveza modelo
- 10 tequilas cabrito de 250 mililitro
- 4 bolsas de dulce caramelo
- 10 cajas de refresco coca cola de lata
- 2 docenas de cohetes
- 20 kilos de vela parafina
- 5 kilos de sogá delgadita
- 5 kilos de sogá gruesa

La ceremonia "**Cambio de vara**" es la tradición milenaria del pueblo Wixárika que surge desde tiempos inmemoriales, como una forma de organización social, política y cultural, y que hoy en día se sigue practicando como herencia y legado de nuestros bisabuelos a fin de mantener viva y en estado saludable a nuestra identidad Wixárika. El papel del grupo de autoridades tradicionales es precisamente mantener el orden de los habitantes de la comunidad Wixárika, en este caso, la comunidad San Sebastian Teponahuaxtlán se conforma con 17 comisarias o localidades el cual debe de atender a la medida de sus posibilidades. Cabe señalar a que es el grupo o gabinete que vela por su comunidad sin recibir remuneración económica, a través de las diversas organizaciones, algunos por mencionar; organiza trabajos comunitario, resuelven conflictos familiares o diversos controversias, organiza reuniones para el análisis de las necesidades en la comunidad para posteriormente hacer gestiones ante las instancias correspondientes, y sobre todo, cuidar los bienes de la comunidad, tal como los patrimonios culturales. El grupo de autoridades tradicionales se renuevan cada año a través de la peregrinación o caminata desde la comunidad San Sebastian al palacio municipal Mezquitic, donde se pertenece, a fin de purificar la vara de mando con que ostenta su organización comunitaria, efectivamente para que las personas electas a través de los sueños de los mayordomos que reciben la vara de mando tengan éxitos en su administración, y de esta forma la comunidad tenga las grandes fortalezas.

**ATENTAMENTE**  
**A 21 de septiembre del 2020**

  
**PASCUAL AGUIRREZ MARQUEZ**  
Gobernador tradicional

